

UN AVIS DE PIE X

L'Action Catholique a rappelé récemment cet important avis de Pie X. Il est à lire et à méditer.

Pie X, se promenant un jour dans les jardins du Vatican, demanda aux cardinaux de sa suite ce qui manquait le plus dans l'Eglise. — Saint-Père, ce sont les écoles catholiques, dit l'un d'eux. — Non, reprit le Pape, nous avons des écoles savantes où la jeunesse peut puiser à son aise les sciences et les lettres ou les dogmes de la Foi. — Ce sont les églises, dit un autre. — Pas encore, reprit le Pontife, nous avons des temples superbes qui invitent le peuple à la prière. — Ce qui nous manque, reprit un autre, ce sont les prêtres savants. — Et le Pape reprit: Non, non, les apôtres étaient des ignorants et ils ont converti le monde. Ce qui nous manque le plus dans l'Eglise, ce sont *des laïques véritablement catholiques*.

LA FORMATION DES ELITES

La conquête des âmes et des intelligences populaires ne peut se faire que par les travailleurs eux-mêmes, parce qu'eux seuls, en connaissent bien les aspirations et les tendances. Pour qu'ils deviennent des conquérants, il faut que leur formation intellectuelle et morale leur en donne la force et l'autorité. . . . C'est l'objet trop souvent oublié des œuvres sociales. . . . la formation des élites.

COMTE ALBERT DE MUN,

PAROLES A RELIRE ET A MEDITER

Les catholiques ne peuvent accepter la situation qui leur est faite sans trahir leur devoir et sacrifier leur droit. Ils ne laisseront pas périr la religion en livrant à des maîtres impies l'âme de leurs enfants. . . . L'enseignement de l'Etat est une insulte à la conscience catholique. . . . Comme nos pères, nous voulons transmettre à nos enfants la foi que nous avons reçue d'eux, et à leur exemple nous saurons combattre, souffrir et mourir pour la liberté des âmes. Des parents chrétiens pourront-ils hésiter quand il s'agit de sauver l'âme de leurs enfants de la mort éternelle, en les arrachant aux écoles d'impiété et d'athéisme? Sans doute, il faut songer à leur avenir, mais pour un chrétien l'avenir est au ciel. — Louis VEUILLOT.